

Elevados estándares del TPP definirán rumbo del TLCAN (El Financiero 23/09/13)

Elevados estándares del TPP definirán rumbo del TLCAN (El Financiero 23/09/13) Ivette Saldaña Lunes, 23 de septiembre de 2013 • México y EU deben tener la misma agenda: Penny Pritzker. • Viene evolución para el TLCAN: EU Los altos estándares comerciales que se adopten en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) serán la base para que evolucione el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), para que con nuevas reglas, México y Estados Unidos se muevan juntos, afirmó la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Penny Pritzker. Más allá del problema de inseguridad, la relación entre ambos países debe de trascender hacia temas de interés común que mejoren el comercio bilateral, porque a casi 20 años del inicio del TLCAN es momento de adaptarse a las nuevas circunstancias, manifestó. En entrevista, durante su visita a México con motivo del Lanzamiento del Diálogo Económico de Alto Nivel, consideró que la infraestructura, el turismo, la inversión extranjera directa, la mejora de fronteras y una nueva política de cielos abiertos, son algunos de los temas que preocupan. Para Pritzker la negociación del TPP es una de las prioridades porque a partir de ahí se fijarán nuevos estándares para la región y empujarán cambios en todo el mundo, por lo que será el marco sobre el que se trabajará para la evolución del TLCAN. Con el TPP se trabajará con altos estándares, habrá una nueva plataforma que permitirá hacer mejoras a nivel bilateral, sobre todo porque el comercio entre México y Estados Unidos se incrementó fuertemente. Por ello, para trabajar juntos los gobiernos mexicano y estadounidense, lo primero que se debe hacer es poner los temas de mayor relevancia sobre la mesa, "tener la misma agenda" y empezar a trabajar sobre ésta, comentó. ¿México y Canadá pidieron unirse a las negociaciones del acuerdo entre Estados Unidos y Europa, pero se les negó, por qué trabajar unidos en ciertos tratados y en otros no? El objetivo de largo plazo es trabajar juntos, pero en el corto plazo tenemos primero que concluir el TPP, el cual tiene fecha límite para fines de 2013. Es la meta terminarlo antes de que finalice el año. Y trabajamos para alcanzar esa meta. Es importante que terminemos lo que está frente a nosotros y lancemos los estándares. El objetivo es establecer muy altos estándares para que se dé la apertura comercial en el mundo y lo que hace el TPP es abrir el comercio de países que conforman 40 por ciento del PIB mundial, pero no sólo a Estados Unidos, también a México. Así que hagamos esto primero y luego nos moveremos desde ahí. ¿Está en crisis la Organización Mundial del Comercio (OMC), está muerta? Lo que es positivo es que el TPP se mueve hacia adelante, lo que da la oportunidad de crear estándares que pueden potencialmente dar energía a otras negociaciones, potencia para la OMC y para otras negociaciones. El punto es que este tipo de acuerdos multilaterales, multinacionales, regionales empujan a otras negociaciones. No se trata de ver en dónde no se está cumpliendo, sino qué negociaciones empujan el diálogo en otras, como lo hace el TPP en beneficio del comercio mundial. Se tendrán nuevos estándares comerciales para todo el mundo, no solamente para los integrantes. Los países que conforman 40 por ciento del PIB tendrán un acuerdo de libre comercio. La cuestión positiva es que México, Estados Unidos y Canadá se beneficiarán de la integración de la cadena de proveeduría, se crearán empleos y habrá más beneficios.